

# El Día de Palencia

Periódico de Información General

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Subscripciones: Trimestre: 6 pesetas  
Semestre: 12  
Ano: 30 pesetas  
Redacción e Imprenta:  
Mayor Pral. 15. Teléfono 8  
(Edición Social de la Federación)

AÑO XXXIX—2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la región

Lunes 26 de Marzo de 1928

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 12.050

## DEL MOMENTO

# El uniforme

El uniforme está de moda. Los estudiantes que no lo tienen se despiden por obtenerlo.

Ya no basta la ejecutoria de un nombre y de un apellido honrado, y acaso, ilustre; no basta tampoco la tónica de las propias obras. Se nota a falta la tónica igualitaria del hospitalario, y se demanda ardentemente el uniforme.

No sabemos de todas maneras a ciencia cierta si el uniforme revela un aspecto del igualitarismo socialista, que se va infiltrando en todas las manifestaciones sociales, como reacción, sin duda, del espíritu individualista que en el siglo diez y ocho introdujo el liberalismo, o si es, por el contrario, y contra toda apariencia, una manifestación de la vanidad, que muestra empeño en dar a conocer los méritos o las circunstancias que se poseen o que se desean poseer.

Cualquiera de las dos cosas que quiera manifestar, igualitarismo o vanidad, el uniforme es un velo con que se oculta y disimula la propia personalidad, substituyendo el propio colorido y las características de cada persona, por el colorido común y las características de la profesión o del grupo.

El que se viste un uniforme, desde el momento en que se lo viste y por el solo hecho de vestírselo, adquiere el tinte de las condiciones y cualidades generales de la profesión a que corresponde el uniforme, para desentendarse o desvincularse de las suyas propias. El estudiante que se pone un uniforme deja de ser el fulano de tal que estudia tal carrera, y que tiene tal o cual genio, pacífico o alborotado, para convertirse en el estudiante de carácter genérico, que es pendenciero, alborotador y trapicodista, según le han hecho una tradición y una historia efectiva de algunos siglos anteriores.

De igual manera pareciera que gravitan sobre el militar, en cuanto se ciñe la espada y se viste el uniforme de nuestro glorioso ejército; todos los laureles y todos los triunfos que nuestros ejércitos han conquistado en el transcurso de la historia. Y de reciente manera, una mancha que se eche sobre aquel uniforme no es una mancha para el uniforme.

Notas de Hacienda

### LA CONVERSION DEL 10 DE ABRIL

El decreto-ley de Conversión de Deuda perpetua interior en amortizable es el comentario obligado de los círculos financieros. Estamos ya en período preparatorio de su ejecución, y todo el mundo quiere saber qué marcha lleva, cómo se preparan los tenedores de la perpetua para la conversión en Amortizable. ¿Irán mucha cantidad a la conversión? ¿Qué hacen las entidades? ¿Qué papel amortizable de los dos que se crean en el decreto cuenta con mayores preferencias? Las noticias que nosotros poseemos sólo pueden calificarse de un primer avance, porque hasta el 10 de abril han de tenerse muchas más, pero son ya lo bastante para predecir la fisonomía altamente favorable de la operación.

La Caja Postal de Ahorros acude a la conversión con 33.795.000 pesetas; la Caja de depósitos ha anunciado que desea solicitar la conversión del ordenador de dicha Caja para efectuar aquella.

Se sabe también que acudirán entidades fuertes como el Instituto Nacional de Previsión y los Previsores del Porvenir; bastantes Cajas de ahorro harán otro tanto, y las noticias de particulares corren parejas con éstas. En resumen: puede asegurarse desde estos primeros momentos que la cantidad de Deuda Perpetua que se solicita convertir no será de mil millones como se ha previsto en el decreto sino de cantidad superior.

Respecto a la clase de amortizable preferido es pronto para pronosticar. Algunas entidades no lo han decidido; otras, y con ellas muchos particulares, se sienten estóicos y se disponen a tomar amortizable del 3 y del 4 por 100. Es posible que esta regla de prudencia sea la más aconsejable.

cha únicamente sobre el autor de ella sino sobre toda la profesión que el uniforme simboliza. Un uniforme, por lo tanto, aumenta nuestra gloria con la gloria de todos los demás que lo cifan, pero aumenta también nuestras responsabilidades.

En ese sentido se puede afirmar que un uniforme es siempre un disfraz, porque siempre desfigura y oculta nuestra personalidad con glorias y tradiciones que no son completamente suyas, y con responsabilidades que exceden a los límites naturales de su actividad.

Nosotros respetamos el gusto de cada cual, y respetamos, también, por consiguiente, el de aquellos que con afán lo solicitan o lo pretenden, pero por nuestro gusto, y salvas aquellas ceremonias oficiales y extraordinarias, en que uno no se debe a sí mismo sino al objeto especial que se conmemora, preferimos el único vestido de nuestros actos y de nuestro saber, o más propiamente de nuestra ignorancia, que el más lujoso y más brillante de los uniformes profesionales.

Gustamos de ser como somos o como deseamos ser, pero no como son otros o como otros han deseado ser. Nuestro uniforme, aún siendo nuestro, es también el de los demás, y no gustamos de vestirnos con plumas de pavo real por hermosas y brillantes que sean.

Dios, que vistió nuestra alma con el uniforme de un cuerpo muy semejante en todos los hombres, no dejó por eso de atribuir a cada uno una fisonomía y un aspecto especialmente característico y distintivo para que pudieran destacar y distinguirse los unos de los otros.

Preferimos un traje destrozado y viejo, pero propio, que un uniforme común, dorado y brillante.

FERNANDO

## CANTO A ESPAÑA

### TROZO DE UN DISCURSO DE DON JUAN VÁZQUEZ DE MELLA

«Poesía, poesía! Yo quiero vivir en esa región de la poesía y quiero sumérgime, por decirlo así, en el espíritu nacional de mi patria; siento que soy una gota de una onda de ese río, siento la solidaridad, no sólo con los que son, sino con los que fueron, y por eso la siento con los que vendrán.

Por eso amo a mi patria y la evoco en mis sueños y deseo vivir en una atmósfera que no se parezca a la atmósfera que me rodea en la hora presente. ¡Cuántas veces, al apartar la vista de la realidad actual, me dirijo hacia la historia pasada, y la evoco y la busco en aquel período de íntima sintonía entre una España que termina y otra que comienza! Entonces veo aquella reconquista que se va formando con hilos de sangre, que salen de las montañas y de las grutas de los eremitas, que van creciendo hasta formar arroyos y remansos, y veo nacer y crecer en sus márgenes los concejos y las behetrías, las clases, los reinos y las cortes y distingo a los monjes, a los religiosos, a los cruzados, a los pecheros, a los bayeses, a los polarisgos, a los infanzones, enlazados por los Fueros, los Usajes, los Códigos, los poemas y los romances, descendiendo hacia la vega de Granada en un oasis de gloria, para ver allí el alboror de una nueva época y de un nuevo mundo con la conquista de América y del Pacífico; y entonces pasan ante mí fantasía Colón y Elcano, Magallanes y Cortés; los conquistadores, los navegantes y los aventureros; y, a medida que el sol se levanta, mi alma arrebatada quiere vivir, y sentir, y admirar a los políticos como Cisneros y como Felipe III; a estadistas caudillos como Carlos V y como Juan de Austria, y por un impulso de la sangre deseo ser soldado de los tercios del duque de Alba, de Requesens y de Farnesio, y quiero que crecen mis oídos los períodos solem-

## ECOS POLITICOS

### Una nota sobre el señor Semprún

En la oficina de censura han facilitado una extensísima nota oficiosa diciendo que el espíritu que presentó el ex-alcalde señor Semprún al Juzgado que destruye las presuntas anomalías por el arbitrio de plus valía, explayaba la posibilidad de que el señor Calvo Sotelo, mucho antes de ser ministro, hubiese tenido intervenciones en ciertas liquidaciones presuntamente ilegales.

La investigación practicada comprueba la falta de fundamento de esas insinuaciones, pero el ministro estimó que procedía realizar un esclarecimiento técnico administrativo de la causa fiscal instruida para precisar si existían dichas anomalías.

En vista de ello, el ministro de Gracia y Justicia designó una comisión de técnicos ajenos al ministerio de Hacienda, que fueron tres juristas distinguidos, el abogado fiscal del Tribunal Supremo, señor Ubierna, y los notarios de Madrid, don Toribio Gimeno y don Camilo Avila, que se encargaron del estudio de la liquidación de derechos reales de la herencia que se discutía y del arbitrio de plus valía a ella ligado, y motivaron dos dictámenes: El primero en 26 de diciembre último, y el segundo, el 12 del mes actual.

La comisión tuvo a la vista todos los documentos que le fueron precisos. El señor Semprún suponía no haberse percibido una multa por retraso de la declaración de bienes sujetos a plus valía, que valaba en el duplo de la cuota.

También aseguraba ser la cuota de plus valía inferior en seis mil pesetas a la verdadera, y aparecer sin liquidación, sin valuación y sin notificación, dos de las fincas sujetas a este impuesto.

Se advierte en el dictamen emitido que los interesados en la herencia presentaron dos documentos sin apremio, satisfaciendo los impuestos al Estado y a la Diputación de Vizcaya en más de 800.000 pesetas.

Acercos de los derechos reales, la comisión dice que se ajustó en el fondo y en la forma a las leyes.

Respecto a la liquidación de plus valía, se ajustaron y pagaron también los derechos, sin quebranto de las arcas municipales.

El Gobierno divulga estos detalles que demuestran hasta la saciedad la ligereza y torpeza del señor Semprún.

Hasta 1927 no se ha cobrado una multa y requisa por no presentación de documentos de plus valía, y en el caso actual no había lugar a multa.

nes de Fray Luis de Granada, y las estrofas que brotan de la lira de López y de Calderón, y que me traiga relucidos de Lepanto aquel manco a quien quedó una mano todavía para cancelar sobre la naturaleza humana a «Don Quijote», y quiero ver pasar ante mis ojos los embajadores de los Parlements de Sicilia y de Münster, que se llaman Cavedo y Saavedra Fajardo, y ver la caída de Flandria a través de las «danzas» de Velázquez, y quiero sistematizar en la catedral de Vitoria para observar cómo el pensamiento teológico de mi raza brilla en aquella frente soberana, y quiero verle llamear en la mente de Vives, sembrador de sistemas, y en la de Suárez, ascendiendo hasta las cumbres de la Metafísica; y quiero más: quiero que infundan aliento en mi corazón los penitentes varoniles y desgarrados en los cuadros de Ribera, y le caldeen las llamas místicas que brotan en lo más excelso del espíritu español con Santa Teresa y San Juan de la Cruz, y quiero, en fin, embriagarme de gloria española, sentir en mi alma el alma de la madre España, porque cuando se disipa el sueño, cuando se desvanesca el éxtasis, y teaga que volver a la realidad presente, no importa que sólo sea recuerdo del pasado lo que he contemplado y sentido, porque siempre habrá dejado ardor en el corazón y fuego en la palabra para comunicarle a mis hermanos y decirles que es necesario que se encienda más su patriotismo cuanto más vacile la patria.

por haberse presentado los documentos sin apremio. La multa, de haber existido, tampoco hubiera sido el duplo, sino el quince por ciento, por haberse acordado esa reducción en 1921, y esta multa no hubiera sido cobrada por el Ayuntamiento, sino por los agentes investigadores.

Los dos fincas que aparecen sin notificación ni evaluación no estaban sujetas al arbitrio, por no haberse incrementado el valor de ellas.

La liquidación de la plus valía en las demás fincas se ajustó a la ley de presupuestos de 1923, pudiendo incluso reclamar los contribuyentes por haberse cobrado la plus valía tomando como tipo del impuesto lo que se satisizo por derechos reales, con detrimento de sus intereses.

Este resumen no requiere comentarios. Termina diciendo la extensa nota que el Gobierno se complacía en ver probada la ligereza del autor, que pretendía quebrantar el prestigio personal y técnico de un ministro de la Corona.

### Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Autorizando a los particulares y Corporaciones para confeccionar por sí proyectos de carreteras comprendidas en el plan general del Estado y que hubieran sido ya estudiadas por la Jefatura de Obras Públicas. Habrá que dar cuenta de los proyectos a la Dirección de Obras Públicas, y se redactarán con sujeción a los formularios vigentes, suscribiéndolos un ingeniero de Caminos o un ayudante de Obras Públicas.

Dictando normas para tramitar expedientes de expropiación forzosa motivados por obras a cargo de las Confederaciones Hidrográficas. Se respetarán los derechos de defensa que la legislación reconoce a la propiedad privada y se tendrá en cuenta la rapidez en las tramitaciones. Como novedad figura la intervención de los agentes delegados que designará el ministro de Fomento, para que cuiden del cumplimiento de los trámites que se previenen. Las valoraciones y diferencias de justiprecio no se supereditarán al resultado de los recursos de alzada.

Dejando sin efecto la sentencia del Tribunal Supremo referente a la cesantía del registrador de la propiedad, don José Santos, a quien se repone en su cargo.

Determinando que los jefes de centros docentes reclamen de los catedráticos, profesores o auxiliares, cuatro meses antes de que cumplan la edad de 72 años, los títulos y documentos justificativos de los servicios computables para su situación pasiva, para remitirlos al ministerio de Instrucción.

### Dirección General de Agricultura

Se ha dispuesto que por una comisión integrada por el ingeniero jefe de Segovia, un ingeniero agrónomo de la misma provincia y un representante se proceda al estudio de la clase de producción a que han de destinarse los terrenos de la vertiente septentrional de la cordillera carpeto-vetónica, a fin de que la Diputación provincial de Segovia pueda realizar la repoblación forestal correspondiente.

Se han suspendido las autorizaciones para la importación del ganado vacuno holandés por la Aduana de Port-Bou, a causa de haberse presentado en dicho ganado algunos casos de glosopeda.

### DEL MUNICIPIO

#### HOMENAJE AL ALCALDE

Ayer, a la una y media de la tarde, se reunieron en el Central Hotel Continental, y en fraternal comida íntima, todos los señores concejales del excelentísimo Ayuntamiento, en torno de su activo y culto alcalde don Severino Rodríguez Salcedo, para rendirle así un sencillo homenaje de gratitud por su buena gestión al frente del Municipio, al cumplirse el primer año de su actuación.

Al acto asistió también el señor gobernador don José Mas del Rivero.

## NOTICIAS VARIAS

### Comentarios franceses sobre el reingreso de España

«Le Matin» escribe lo siguiente: «La noticia del retorno de España a la Sociedad de Naciones no ha podido menos de ser recibida en París con la más sincera alegría.

No es dudoso que en la próxima Asamblea se tengan en cuenta los deseos de España de obtener un puesto en el Consejo. En su calidad de principal potencia, que permaneció neutral durante la Gran Guerra, España tiene todos los derechos, y el papel que desempeñó en el pasado es la mejor garantía de los eminentes servicios que pueda prestar en el porvenir».

«Excelsior», dice: «Hay que esperar que España ob-

### Los difíciles caminos de la austeridad y del sacrificio

Me sorprende un amigo con originales y extrañas noticias, pregoneras todas de inquietudes y de afanes en que se consume nuestra joven generación. Los grandes proyectos, las más ilustres ideas pugnan por abrirse paso en el camino fácil de la credulidad pública y la ignorancia de la magnitud de aquellas empresas.

Y la sorpresa no es por el hecho en sí mismo, por las inquietudes acuciantes, sino por el indicio que llevan consigo, tal vez por las concupiscencias que ocultan.

Este afán presente por los grandes proyectos, esta inquietud por las nuevas proyecciones intelectualistas en la generación joven, tiene un dejo de amargura y de resignación que pugna con el entusiasmo en que la juventud debe inspirarse y, lo que es peor, tiene un sabor nauseabundo de necesidades no satisfechas, de apetitos no saciados, que infunde un estremecimiento de terror por las consecuencias tristes que podría originar.

El buen amigo que quiso sorprenderme con aquella noticia de realidad próxima, de afianzamiento ya logrado, no me ocultó su deseo de lograr una buena participación en la «plácida» realización del ideal, de obtener unos pingües resultados económicos, aunque todas las concupiscencias, muy bien disimuladas, con las necesidades de «modernizarnos», de ser «oportunistas», de «concebir como negocio las cosas más nobles para mayor efectividad de la empresa», de «recompensar debidamente los esfuerzos», etcétera. Necesidades que antaño no hubieran tenido que satisfacerse, apelando a estas obras redentoras y orientadoras porque los organismos administrativos eran más fáciles y asequibles a los propios redentores que en estas fechas.

Y es que estos hombres «extraordinarios», de inquietudes y de orientación modernista, no pueden resistir el largo período de austeridad y de sacrificio con que la Providencia quiere premiar los esfuerzos de los que por un ideal juzgamos pequeños todos los renunciamentos terrenales. Es que estos espíritus, no diré yo acomodados, pero sí poco austeros y resignados, no conocen los bellos y santos caminos de la austeridad y de la consecuencia, que el cristianismo santificara con el bello perfume de la expiación y de la virtud heroica, y que responden a los preclaros nombres de mortificación, ayuno y pobreza.

Por estas admirables sendas deben pasar los enamorados de un ideal, los caballeros de la convicción pura y de los procederes nobles, cuando el heroísmo no señala o aconseja otras más decididas y espinosas. Rehuirlos, escoger nuevos senderos, empeñarse en disimular las claudicaciones con bellas, pero inoportunas iniciativas, es poner al descubierto el poco afecto que en los pechos se alberga para la austeridad y el sacrificio, es, en una palabra, dejar aparecer al exterior las concupiscencias de orgullo, vanidad o codicia que en el fondo se alimentaban y recluían.

FRIEND

tendrá un puesto sampermanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones, y que estará representada en el por el diplomático distinguido y negociador insuperable, cuya ausencia de dos años ha sido tan sinceramente sentida por todo el mundo.

### La hija mayor de Mussolini ha heredado el carácter de su padre

La hija mayor de Mussolini, Edda, que cuenta en la actualidad diez y siete años, ha heredado del autor de sus días su carácter independiente.

La muchacha tiene una fuerte voluntad y desafia sin temor todas las convenciones sociales. Su padre la excusa, siempre, porque quizá ve en ella un reflejo de sí propio carácter.

La señorita Mussolini, aunque dotada de despierta inteligencia, no es una estudiante modelo. En cambio, es una entusiasta de todos los deportes. Nada muy bien, guía su propio automóvil, baila, juega al «tenis», etcétera. En este último ha conquistado grandes triunfos, interviniendo en interesantes partidos.

Hace dos años, su padre decidió que entrase en la Escuela Imperial de Poggio, uno de los mejores colegios de Italia, para señoritas; pero Edda no pudo adaptarse a la disciplina de la escuela y al poco tiempo escribió a su padre, pidiéndole la sacase de allí, porque se sentía como en una prisión. Naturalmente, el dictador Mussolini no le hizo caso y la indicó que debía continuar sus estudios allí.

A los pocos días, Mussolini recibió un telegrama del colegio diciendo que su hija se había escapado. Cuando se había movido toda la Policía para encontrarla, apareció en la residencia de su padre en Roma.

### «La Época» se muestra satisfecha por la actitud del Gobierno español

Según informes que se reciben de Ginebra, por conducto extraoficial, parece ser que existe la creencia de que antes de fin de año España tendrá un puesto permanente en el Consejo de la S. D. N.

Estos informes han causado excelente impresión en los centros oficiales madrileños.

«La Época», ocupándose del reingreso de España en la Sociedad de Naciones, dice en su número de anoche:

«Al ver ahora que se cierra el paréntesis de la ausencia española de Ginebra, experimentamos verdadera satisfacción, pero es mayor por dos circunstancias. Es una, la de que por una feliz casualidad el presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones que ha firmado la invitación a España, es representante de Colombia, de un país de nuestra América, que tiene unidad de raza y de idioma y de patriotismo espiritual. Es la otra, el resgo del Gobierno de no condicionar a nada ni para nada la vuelta de España a la Sociedad de Naciones.

Queremos ser útiles, exhumamos nuestros títulos de gran potencia neutral y un asistente jurídico de confraternidad internacional, y que Ginebra juzgue».

### INFORMACIONES PROVINCIALES

#### VILLAESCUSA DE ECLA

##### AMENAZAS DE MUERTE

En Barruelo ha sido detenido el sujeto Aquilino Rodríguez, autor de amenazas de muerte al cura párroco de Villaescusa de Ecla, don Justo Martín. Según declaraciones del sacerdote, dicho Aquilino, con escopeta en mano, le exigió 1.500 pesetas y al negárselas le dijo que le mataría si en un plazo de ocho días no se las entregaba. El Juzgado de Sanbáñez de Ecla practica las primeras diligencias.

### Consultorio Médico-Quirúrgico

de J. BURGOA LAGUNILLA  
Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Partos  
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6  
Conde de Geray, 5, 2.º



De la región y de toda España

EL FERROL

El comandante Franco

El comandante Franco ha comunicado al alcalde que en el mes de mayo visitará esta población.

Coincidente con su visita será inaugurado el monumento erigido para conmemorar el vuelo transatlántico del «Plus Ultra» y será colocada la placa que regala el Uruguay.

Asistirá a este acto el ministro del Uruguay.

ZAMORA

Epidemia de sarampión

Oficialmente se ha declarado la epidemia de sarampión.

Hay numerosos casos de atacados y algunos de ellos han sido seguidos de defunción.

La Junta provincial de Sanidad ha acordado la clausura durante 20 días de todas las escuelas públicas y particulares y las autoridades han tomado energéticas medidas de profilaxis, esperando que con ellas desaparecerá el peligro de la propagación de la epidemia.

VALDEPEÑAS

Riñen por una herencia

Comunican de Migullurra que hallándose en su domicilio Ramona Gómez Fernández y su marido Leandro Gutiérrez del Fresno, se presentaron Petra Martínez y su hermano Rafael Martínez.

Los cuatro disputaron acerca del reparto de los bienes de una herencia.

De las palabras pasaron a los hechos, desarrollándose una lucha en la que intervinieron hasta los vecinos.

De la refriega resultaron gravemente heridos Petra Martínez y Leandro Gutiérrez, la primera con una herida en el parietal derecho y el segundo con otra herida también en la cabeza.

BILBAO

Empréstito para casas baratas

La Diputación ha concedido un préstamo de 300.000 pesetas a la Cooperativa de Casas Baratas de Aguirrago para la construcción de viviendas.

HUELVA

Hallazgo arqueológico

En la iglesia de San Francisco ha sido descubierto un valioso retablo de Montañés y seis cuadros de Velázquez, cuya existencia se desconocía.

CUENCA

Unos vagones sueltos recorren vertiginosamente más de quince kilómetros de vía

Al subir la cuesta de un túnel se desprendieron cuatro vagones de un tren cargado de madera.

Los vagones emprendieron marcha atrás alcanzando velocidad vertiginosa.

De esta manera recorrieron más de quince kilómetros atravesando la estación de Chillarino, donde su paso causó gran alarma.

Ya cerca de Cuenca, en la llanura de Albaladejo, se detuvieron.

No hubo desgracias personales ni se produjeron destrozos.

Unicamente quedó perturbada la circulación.

Vino de cosechero

clarete de Dámascos García, a 40 céntimos litro y 5 pesetas cántaro. Bodega: Calle de Zurradores, número 29.

VITORIA

Caída de un andamio

Dicen del pueblo de Bergüenda, que hallándose revocando una casa propiedad de don José Yarritu, se vino a tierra un andamio sobre el que trabajaban los albañiles Emiliano Ruiz y Francisco Munguía, resultando ambos con lesiones de alguna importancia en las manos y cabeza.

El médico titular del pueblo les curó de primera intención.

BARCELONA

Los peligros del brasero

En la barriada de Hostafranch tuvieron que ser asistidas Carmen López y sus hijas Francisca, Carmen, Josefa y Asunción García que sufrían intoxicación grave, producida por las emanaciones de un brasero.

SALAMANCA

Centenario de Fray Luis de León

Esta noche salen para Cuenca, con objeto de dar conferencias en aquella ciudad, de las organizadas para el Centenario de Fray Luis de León, el catedrático de Teoría de la Literatura y de las Artes, de esta Universidad, don José Camón y Aznar, y el de Bibliografía del mismo Centro, don Antonio García Bóza.

Homenaje a la buena memoria del juez don Manuel Martínez

El ilustre Colegio provincial de Abogados, acordó en sesión del día 29 del pasado mes de febrero, tributar un homenaje de respeto, admiración y cariño, que perpetúe la memoria de don Manuel Martínez Suelo, dignísimo juez de primera instancia, que fué de esta capital.

SANTANDER

Más de ochenta conatos de incendio en cinco horas

Después de una tarde de agradable temperatura, en que lució el sol, hizo su presentación en las primeras horas de la noche un violentísimo huracán que apló con gran fuerza desde las siete hasta las doce, aproximadamente, hora ésta en que cedió bastante.

En la población cuyo alumbrado eléctrico sufrió momentáneos eclipses, se produjo la natural alarma. El paso por las calles se hacía dificultosamente con grandes precauciones, ante el temor de que una de las muchísimas tejas desprendidas, o de las chimeneas derribadas por el huracán, cayesen sobre los transeúntes, además del peligro que suponía el desprendimiento de algún cable de la enmarañada red tendida en todas las calles y paseos de la ciudad.

El servicio de tranvías tuvo una prolongada interrupción, así como el alumbrado de toda su línea.

Todo esto, y el paso continuo de bomberos de ambos Cuerpos, cuyos auxilios eran requeridos hasta de diez lugares diferentes al mismo tiempo, hizo que la alarma subiese por grados. Efectivamente, a los pocos minutos de hacer su aparición el huracán, comenzaron a iniciarse pequeños conatos de incendio en diversos puntos. De ambos Parques salió todo el material, teniendo los jefes respectivos que hacer combinaciones inverosímiles para atender tantos requerimientos como llegaban por teléfono.

Momento hubo en que en ambos Parques, solamente un bombero quedaba, el cual transmitía continuamente las nuevas llamadas de auxilio.

Afortunadamente, de los ochenta y tantos servicios que en cinco horas prestaron los bomberos municipales y voluntarios—de los que correspondieron más de cincuenta a los primeros—, solamente dos necesitaron de la ayuda del material de extinción. Los demás fueron siniestros de muy escasa importancia, sofocados apenas intervinieron los individuos de ambos Cuerpos, que realizaron un verdadero «tour de force», acudiendo rápidamente a cuantos sitios se reclamaba su presencia.

A. Bustamante MÉDICO

Consulta especial de enfermedades del estómago e intestinos y vías respiratorias. De diez a doce y de tres a cinco. General Amor, 2

Un nuevo elevador para granos

Rusia.—Hace dos años y de un modo activo, sinteintente y ordenado, gracias a la Comisión de iniciativas y organización de las labores que lleva a cabo todo cuanto afecta al desarrollo del progreso industrial de la República soviética, comenzaron los trabajos de montaje de un elevador novísimo para granos, en el puerto de Niocolalier.

Técnicos de muy sólido prestigio de diversos países, que han practicado estudios acerca de dicha instalación y de lo que en la mecánica significa esa nueva instalación, aseguran que debido a su potencia, ese nuevo elevador será el mayor de Europa.

La pretensión de los autores del proyecto se reduce a que el aparato consista de depósitos para vagones, un sistema de diversos aparatos especiales con destino a recoger los cereales transportados en carretillas y bombas neumáticas de absorción que tomarán el trigo directamente de las barcazas. La operación de descarga, con este elevador se hará de un modo rapidísimo y con absoluta seguridad.

En veinte minutos podrán descargarse veintisiete vagones.

Y respecto a la carga del mismo aparato en los vapores se efectuará a razón de 3.000 toneladas por hora.

Como se ve, no puede darse mayor rapidez en una y otra operación.

Para la mejor realización de los trabajos de montaje de dicho elevador a que nos referimos y su fácil desenvolvimiento sin interrupción, el Banco Nacional y el Ministerio de Hacienda han suministrado los correspondientes importantes créditos.

Los obreros empleados en estos trabajos han resultado pagados en la proporción de un 50 por 100.

Esta resolución ha influido notablemente en el bienestar de la población, y son grandes los elogios que se hacen de las determinaciones adoptadas por la administración pública, atenta siempre al mejoramiento y desarrollo de los intereses colectivos.

Con tan moderno sistema instalación, no hay duda de que ha de aumentar notablemente la importancia del puerto citado en la próxima campaña.

TARJETA POSTAL

DESPUÉS DE LA FIESTA

En plena posesión

III

Al señor Vicepresidente de la Diputación.

El castillo estaba conquistado. Falataba tan sólo tomar pacífica posesión de él.

Digno de alabanza y de no pequeño honor para el guerrero es el penetrar en la ciudad, que durante largos días ha estado resistiendo sus ataques y poder allí arrebatado rico botín que, las fatigas, los insomnios y los sacrificios de una batalla han hecho suyo en justicia; pero no es digno de menor alabanza, ni más pequeño honor, el entrar en la ciudad conquistada y sentándose sobre sus murallas, como trofeo legítimamente ganado, hacer de aquel descanso el acto oficial de la toma de posesión de la plaza conquistada.

Algo completamente idéntico a este segundo triunfador, es el triunfar de los humildes; porque el triunfador de los humildes lleva siempre como sacramento la alegría, la satisfacción, la tranquilidad, la paz y el bienestar, pero sin ostentación jactanciosa y sin alardes de insuperable suficiencia. Los unos son los miembros que componen la ilustre Corporación municipal; los otros son los que con verdadero espíritu de obediencia se dejan gobernar por los que sojamente quieren gobernar por cumplir un deber impuesto, por amor, por justicia y para engrandecer a la Patria, sin apartar un instante la vista del cielo.

El triunfo de los humildes no es el triunfo que lleva como consecuencia la manifestación del orgullo; pues comprende que en esto hay ya, por lo menos, el germen de una derrota, que las más de las veces no se deja esperar largo tiempo.

El triunfo de los humildes no es el de aquellos que se llevan grabado en sus frentes, para que las frentes de otros hermanos suyos se dobleguen ante la suya pronunciando un servil y humillante «¡Salve vencedor!»; sino que es el triunfo de aquellos que se guardan muy dentro de su corazón, como temiendo perder lo que tantos sudores costó.

El triunfo de los humildes no es el que se gloria en lo que ha podido, confiado en la independencia soberana de sus fuerzas; sino que es el triunfo del pobre instrumento, que reconociendo el poder de la mano que lo maneja.

El triunfo de los humildes es siempre el triunfo de la verdad, cuya propiedad inconfundible y esencial es la naturalidad, sin la menor mezcla de ostentación.

Una naturalidad sorprendente, repleta en satisfacción y alegría, era lo que se notaba en todos aquellos montañeses, cuando pasando el umbral de la puerta, tomaban plena posesión de aquella casa que desde aquel momento era suya.

Con sorprendente naturalidad pasaban delante de las primeras autoridades, creyéndose verdaderamente dichosos al lado de tan ilustres huéspedes, sin los ademanes de orgulloso triunfador.

Gobernantes y gobernados de la aldea montañesa dejaron ver muy a las claras un corazón cristiano, valiente, esforzado y patriota como son las razones de todos los montañeses.

UN MONTAÑÉS

Castrejón de la Peña; 17 marzo 1928.

Tomás del Mazo Andrés Médico de la Beneficencia Municipal. Enfermedades de los niños. Medicina general. Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7. Mayor Principal 159 y 141, 2.º (Pasaderas)

JOSÉ MARIA DE LA SIERRA Y HERMANOS

ponen en conocimiento del público que el día 1.º de abril quedarán abiertos los nuevos almacenes de maderas, en Villada y en Villalón, donde se venderán maderas de todas las clases, puertas, ventanas, entarimados y madera especial para carreteros. Todo ello a precios sin competencia, como lo han venido haciendo y continuarán, en los ya conocidos Almacenes de Carrión, y Casa Central, en Osorno, de José María de la Sierra y Hermanos, a quienes deben consultar precios antes de hacer sus compras.

POR LOS FUEROS DE LA VERDAD

GRANDEZA DE LOS PEQUEÑOS Y SUS MAYORES INFLUYENTES

Acaparadores de conciencias

IX

Bienaventurado el que atiende el necesitado y al pobre: en el día malo le librará el Señor. (Salmo 40, v. 1.º)

San José, modelo incomparable de obreros, fué elegido por Dios para ser el esposo de la Inmaculada Virgen María, madre del mismo Dios humanado, lo cual es la mayor honra que puede caber a los obreros, tan bien dignificados.

Era la hora de los injustos, de los soberbios, de los impíos paganizados que consideraban lícita la esclavitud de innumerables proletarios y despreciaban el trabajo honrado; sin embargo, San José, modelo también de justos, siendo descendiente del real profeta David, se resigna a ser obrero humildísimo al mismo tiempo que Dios permite que le lamen su Padre.

¡Sublime ejemplo! Dios, la justicia misma, compadecido sin duda por la mala suerte de sus escogidos, que son los más humildes, quiere vivir con ellos, familiarizarse con ellos, y con ellos participar de las amarguras de la vida, preparándose para la defensa de los mismos.

La causa de los pequeños había triunfado por entero. Desde el taller de Nazaret se presentía el dolorosísimo trance de la Redención, por la cual había de ser víctima el que era concebido como hijo del Carpintero, el mismo Dios.

Y eso yo sabía San José, con harto dolor de su purísimo corazón; pero caritativo por demás, justo también, acostumbrado a ver las angustias en que vivían los proletarios de entonces, como nunca indeciblemente explotados, se avenía con Dios a ser también víctima moral por aquellos infelices, aunque hubiera preferido dar su propia vida por ellos, a cambio de la del Redentor de todos, pero siempre resignándose con la voluntad del que en concepto vulgar era su hijo, siendo su Dios, en virtud de lo cual resulta que los mayores influyentes de los humildes son Jesús, José y María.

¡Oh! qué grande es Dios y qué grande es su justicia! «Bendito sea el Señor, Dios de Israel, por haber venido a visitar su pueblo para redimirle, sacando de la casa de su siervo David un poderoso mediador de nuestra salud.» (1)

San José es, en la vida y en la hora de la muerte, protector de todos los mortales; y el enemigo de éstos, vestido de socialista, hace cuantos esfuerzos puede por boicotear las casas de los humildes que están en peligro de muerte, a fin de que no reciban los consuelos que la Religión proporciona y sean después llevados los cadáveres en son de triunfo, con cierta alegría de los que dirigen tan reprobables actos.

Coméntalos después, fanfarrona, la prensa que el mismo enemigo dirige, con carnet de periodista y todo, haciendo a veces mentidos elogios de los infelices que murieron para siempre, y de quienes ¡ay! nadie en absoluto volverá a acordarse. ¡Parece mentira que hasta ese extremo llegue la ceguera de algunos hombres! ¡Desgraciados!

Se me ocurre preguntar a los que tan infamemente se han declarado acaparadores de las conciencias de los pobres: ¿Ganan algo los obreros con tan inicuos procedimientos? ¿Puede

(1) Cántico de Zacarías, vs. 1 y 2.

SABINO LIÉBANA MÉDICO-DENTISTA. SUCESOR DE GONZÁLEZ RUBIO. Odontólogo provincial de la Real Institución de funcionarios del Estado, Provincia y Municipio. DON SANCHO, 11.-PALENCIA

¡Sorprendente! ¡Increíble!

Bicicletas marca «Fregate», de carrera, con dos piñones, ruedas desmontables a mariposas, guarda-barras y freno, estantes en bonitos colores, equipadas con linterna, bocina, bombas, cartera con todos sus accesorios, reflector piloto encarnado y frasco aceite especial.

150 pesetas

Bicicletas de todas las marcas a precios de fábrica. Ventas a plazos y al contado. R. Salamanca.-Mayor Pral., 53.-Palencia

LA EXPECTACIÓN por el NUEVO MODELO FORD ha sido grande. LA ADMIRACIÓN cuando Vd. lo conozca será mayor. ELEGANCIA CALIDAD RAPIDEZ ECONOMIA. Inteligentes y profanos aseguran que el NUEVO MODELO es una maravilla de mecánica y estética; no se equivocan; puede Vd. comprobarlo. Visite la Exposición Mayor Pral., 123

E. González Rubio DENTISTA. Pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que de regreso de América, abrirá nuevamente su clínica, montada con todos los adelantos modernos, en la calle del Conde de Garay, núm. 3, (antes Castilla), frente al Banco de España. AUTOMÓVILES LÍNEA SALDAÑA-CARRIÓN-PALENCIA. Pone en conocimiento de sus viajeros que, a partir del 3 del actual, saldrá el coche de la calle Antonio Maura, H. Iberia, y de Saldaña, de Casa Carrión. El Día de Palencia se expende en el kiosko de la Buena-Prensa Beca-Plaza

Funer MAYO TELÉ. MAT. Cubierta o presión resonados. Informe. SUC. Pastora. Por consideración para nueva... NOS EL TÍN PA... por la C... Santa S... po de P... Al Venera... tra amada... gracia... Venerab... des hijos... Siempre... de almas... pósito pa... ciones y o...



Inglaterra y el desarme

Decididamente nadie piensa seriamente en el desarme. Muchos hablan de él. Mas esto no indica que se quiera desarmar. En Inglaterra sobre todo se habla a cada instante del desarme y de la necesidad de llegar a él. Y se ataca duramente a Norteamérica por el contrario, al armarse con una mayor rapidez por si algún día necesita de esos armamentos. Su caso, hablando con sinceridad, es menos comprensible que el de los Estados Unidos.

Puede hallarse justificación al que un pueblo joven, que se cree llamado a gobernar el mundo, que tiene dinero de sobra, se prepare para cuando el momento sea llegado poder realizar sus sueños. Pero no tiene justificación el hecho de que Inglaterra, suicidándose, se lance a una competencia rabiosa con Norteamérica en materia de armamentos.

Inglaterra no padece precisamente exceso de dinero. Tiene mucho menos del que deseara tener. Los presupuestos son excesivamente elevados ya. El contribuyente no puede soportar nuevas cargas. Y a pesar de todo, Inglaterra pretende construir barcos en la proporción gigantesca que los Estados Unidos la han emprendido.

La Gran Bretaña está ya curada de sueños imperialistas y bíblicos. Sabe por experiencia lo que las guerras, aunque se triunfe, cuestan. Y no pretende, tampoco, aumentar su ya dilatado imperio colonial.

Siendo así el pretexto de los que desean que Inglaterra continúe construyendo acorazados solo se reduce a que, según ellos, la Gran Bretaña debe mantener una supremacía naval, si no quiere perder lo que de colonias le queda todavía.

Con ese pretexto pretenden hacer callar a los que airadamente protestan contra los armamentos. Pero no lo consiguen. Hace diez años ese pretexto producía su efecto. Pero hoy han variado tanto las cosas, que todos sabemos que el pretexto es solamente eso.

Lo efectivo es que Inglaterra está construyendo diversos armamentos navales con que poder competir con el programa naval de los Estados Unidos. Varios periódicos han hablado del asunto, aunque lo hayan hecho en parte en términos elogiosos. Pero esos no reflejan el sentir del pueblo británico que se va cansando ya de los armamentos, del dinero que cuestan y de su innecesidad en el momento actual.

Cuando estas líneas se publiquen habrán llegado ya a Londres los reyes de Inglaterra y de Rumania. El único peligro que amenaza estriba en que Inglaterra o Rusia dejen un día de ambicionar poseerlo. Este hecho traería, consecuencia pedagógica, el que Afganistán dejara de ser independiente. Pero esto, afortunadamente para él, no es de temer.

Willar HARRISON

Funeraria Crespo
MAYOR PRAL., 168
TELÉFONO, núm. 147

URALITA S. A.
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN
Cubiertas.—Revestimientos.—Tubería para conducciones ordinarias o a presión.—Chimeneas.—Depósitos.—Canalones.—Arrimaderos y arnesones DEKOR en todos los estilos.—Reproducciones de arte LENA.
Informes y presupuestos sin compromiso para el cliente.
SUCURSAL EN PALENCIA: MAYOR PRAL., 258
TELÉFONO, 306

Pastoral de Cuaresma
Por considerarla de gran importancia para nuestros lectores, y en el deseo de que puedan coleccionarla y guardarla con cariño, comenzamos hoy la publicación, en folletón, de la hermosísima Pastoral, de nuestro amadísimo Prelado.
Dice así:
CARTA PASTORAL DE S. S. I. CONTRA EL VICIO REINANTE
NOS EL DOCTOR D. AGUSTÍN PARRADO Y GARCÍA, por la Gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de Palencia.
Al Venerable Clero y fieles de Nuestra amada Diócesis. Salud, paz y gracia en Jesucristo N. S.
Venerables Hermanos y muy amados hijos:
Siempre consideraron los Pastores de almas como tiempo el más apropiado para hacer llegar sus instrucciones y consejos hasta el corazón de

La actualidad teatral

LA "PETENERA" EN LA PRINCESA

Serrano Anguita y Góngora han llevado a las tablas de la Princesa un nuevo cuadro de Andalucía. Hemos oído alguna vez ciertas protestas sinceras de los espectadores: «¡Ya es mucha Andalucía!»

En efecto: Es mucha Andalucía. Y sin embargo, es lo cierto que la verdadera Andalucía está aun casi inédita. Hay varias visiones de Andalucía y la más generalizada es una convencional, llena de tópicos y de recursos literarios, falsa y artificiosa, de colorismos y de efectos retóricos para uso de los autores dramáticos.

De esta es la que, en realidad, se ha abusado, y la que ya cansa un poco al público. Y esta es la que hemos visto salir ahora en «La Petenera», drama de Serrano Anguita y Góngora, que se acaba de estrenar.

«La Petenera» quiere ser como «Cancionera» una obra inspirada en un cantar popular. «Quién te puso «Petenera» no te pudo poner nombre, que te debía haber puesto la perdición de los hombres».

La intención fué buena, pero, debe ser muy difícil esto de desarrollar los asuntos dramáticos que encierran estos cantares andaluces porque la verdad es, toda la poesía vibrante, y honda, que arranca de la misma vida y que se encierra en el pequeño poema de una copla, todo eso tan inspirado y emocionante, se pierde y evapora en cuanto se adultera con los convencionalismos de cierta retórica.

Hay demasiado verbalismo; mucho verso de croupel, y muy poca poesía dramática en la «Petenera». Lo que quiere pasar por «fatalismo», sólo es arbitraria combinación de efectos preparados en frío y sin verdadera emoción.

Ese tipo de mujer andaluza carece de carácter; es un personaje recortado sobre patrones ya descoloridos y gastados de puro viejos. La leyenda, la verdadera leyenda andaluza de la misteriosa mujer que dió nombre al cantar, ha quedado ausente, su poética figura no ha acudido a la invocación de los autores de este nuevo drama que ha pretendido ser folklórico y se ha quedado en retórico.

En cuanto a la interpretación... muy mediana. Luis LEON

Pianos-Autopianos-Armoniums
de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Pianos a manubrio, máquinas parlantes, discos, instrumentos para Banda y Orquesta. Música nacional y extranjera.
Ventas al contado y a plazos. LA FILARMÓNICA, Mayor Principal, 212, Palencia.

SUSCRIBASE USTED A El Día de Palencia

El Día de Palencia
El periódico más leído y mejor informado de la región

Lámparas eléctricas
de todos voltajes y consumo; contadores de luz y agua. Instalaciones corrientes de luz, timbres, motores y pararrayos. Personal técnico. Material eléctrico en general.
Instalaciones empotradas. Ramón Miguel.-Electricidad Mayor Pral., 107.-Palencia

Bombas centrífugas de baja y alta presión. Accionamiento directo y por correa
Dada V. proyectos y presupuestos a NORBERTO MARCOS
Avenida Casado del Alisal «LA CUEANA».-PALENCIA

Carrión de los Condes

BODAS DE PLATA DEL COLEGIO DE HH. MARISTAS

Con motivo de celebrarse este año las bodas de plata del Colegio que los Hermanos Maristas tienen en esta ciudad, se reunieron ayer los antiguos alumnos de este centro de enseñanza, con el fin de acordar las fiestas que se celebrarán para conmemorar el 25.º aniversario.

En dicha reunión, a la que asistieron unos cien exalumnos, reinó una extraordinaria animación y un íntimo compañerismo y una cordial alegría saturaron el ambiente.

Se acordó constituir la Junta organizadora en la siguiente forma: Presidente de honor, ilustrísimo señor Obispo de Palencia; vicepresidente de honor, muy ilustre señor don Celestino Bahillo; presidente, don Félix Blanco, alcalde de Carrión; vicepresidente, don Benito Arconada; secretario, don Hilario Salvador; vicesecretario, don Manuel Domínguez; tesorero, don Ramón Pinto; vicesororero, don Mariano Fernández Zorita; vocales: don Ambrosio Nevares, don Antonio Fuentes; don José Merino, don Andrés Pierto, don Germán Medina, don José Carrión y don Pedro Villafraña.

El programa de fiestas lo constituyen: Misa de Comunión general para alumnos y exalumnos; Misa solemne a toda orquesta; banquete o jira al campo según las circunstancias lo aconsejen y las dificultades de poder servir una comida a tan crecido número de alumnos, que creemos se aproximarán al millar los que asistan; velada literario-musical en uno de los teatros de esta localidad, en la que tomarán parte antiguos alumnos, entre los que figuran laureados poetas y famosos oradores (el M. I. señor Magistral de Cuenca entre ellos), quien ocupará la cátedra sagrada en la Misa solemne.

El segundo día se celebrará una Misa de Requiem por los fundadores del Colegio, los excelentísimos señores don Antonio Jofre y doña Patricia Ruiz de Navamuel; patrocinadores: eminentísimo señor Cardenal, don Enrique Almaraz y Santos Primado, y en aquel entonces Obispo de la diócesis palentina, y bienhechores del Colegio, profesores y alumnos fallecidos.

La Comisión organizadora, ha empezado a elaborar las listas de exalumnos, para ponerse en relación con todos, pero si alguno por omisión no fuese avisado, dese con esta invitación por medio de la Prensa, que el deseo de la comisión es ponerse en contacto con todos para comunicarles cuantos detalles les interesen.

Espera la comisión que estas fiestas han de revestir inusitado esplendor y para ello cuenta con el apoyo de importantes entidades y del pueblo todo de Carrión que se dispone a recibir cordialmente a los que formaron su espíritu en la bendita Institución que dirigen tan acertadamente los Hermanos Maristas.

El Día de Palencia

El Día de Palencia
El periódico más leído y mejor informado de la región

El Día de Palencia

El Día de Palencia

El Día de Palencia

El Día de Palencia

Anuncios por palabras

VENDENSE 30 ovejas emparejadas. Juan M. Cacharro. Villanueva del Bollar.

PORTAL. Se arrienda uno en la calle Marqués de Albaída, número 18. Informarán, Trompadero, 9.

VENDESE una novilla del segundo parto, recién parida, dando abundante leche. Severino Blanco, en Boada de Campos.

CABRAS. Se venden dos recién paridas, en Grijota; Salvador Antolín. Mayor Antigua, 116.

VENDESE 36 ovejas emparejadas y 20 borras; una bicicleta marca «Automoto», nueva, y una serret seminueva y ésta se cambia por una tartana cerrada o se compra la tartana. Silvano Acero. Villoldo.

SE VENDE o arrienda la antigua Casa de Baños del Doctor Fuentes, por no poderla atender sus propietarios.

AMA DE CRIA, se ofrece para su casa. María Páramo, en Monzón de Campos.

EN VENTA. Coche cesta para verano. Coche Landó; varias guarniciones. Poriada, aparador para tienda. Bañalustres artísticos. Piso en renta. Razón: Don Juan de Castilla, 6, pral.

La fiesta del árbol
(DE NUESTROS CORRESPONSALES)
EN QUINTANILLA DE LA CUEZA
Revistió extraordinaria solemnidad la simpática fiesta, en la que las niñas Clementina y Arsenia Pérez, Josefa Vallejo, Carmen Dujó y el niño Julio Robles, recitaron preciosas poesías y la culta maestra doña Felisa Gil pronunció un interesante discurso alusivo al acto.

Hizo el resumen el virtuoso cura ecónomo don Eleuterio Velasco, poniendo de manifiesto los inmejorables beneficios que al hombre proporciona el árbol.

Después de ser obsequiados los niños con naranjas y galletas se dió por terminada la fiesta.

EN VILLELGA
También en este pueblo se ha celebrado la fiesta del árbol, cooperando el vecindario con todo entusiasmo a la mayor brillantez de la misma.

Por la tarde hubo una función patriótica, tomando parte los niños de las escuelas, siendo muy aplaudidos.

En uno de los intermedios y por iniciativa del maestro, se abrió una suscripción a favor de los damnificados pobres de Frechilla, a consecuencia de las inundaciones, cuya colecta dió muy buen resultado.

Los escolares fueron obsequiados con dulces.

Visado por la censura

Bombas centrífugas de baja y alta presión. Accionamiento directo y por correa
Dada V. proyectos y presupuestos a NORBERTO MARCOS
Avenida Casado del Alisal «LA CUEANA».-PALENCIA

El Día de Palencia

AMA DE CRIA, casada, leche de un mes, desea criar en su casa. Concepción Caminero, en Acera de la Vega.

SE NECESITA camarero en el Central Hotel Continental, Palencia.

VENDESE 38 ovejas emparejadas, 14 corderos, 13 borritos; un marón; un chivo padre; una cabra con dos chivos; una chiva y un chivo de año. Todo seleccionado. Cesáreo Macho. Villorquite de Herrera.

VENTA. Se hace de una casa en el casco de Seljaña, detrás de la iglesia de San Miguel, acreditada para casa de comidas. Tratar con su dueño. Manuel Gómez.

SE VENDE 90 ovejas emparejadas y 30 borras. Ubaldo Revilla, Castriello de Villavega.

VENDESE por exceso de ganado, 35 ovejas emparejadas, borras, sobreburras, y de tres crías, a suerte; más 18 carneros. Para tratar con don Isaac Valderrábano, en Villanueva de Valdavia.

POR EXCESO de ganados, vendo una mula de 5 años, 3 dedos sobre la marca, muy apropiado para tartana, dándole a toda prueba; y una yegua de 10 años, muy apropiado para la granjería; ha producido 5 mules y dos machos, recién parida, con una mula; para tratar, en Santa Cruz de Boedo, su dueño, Santiago Provedo.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos leído el interesante libro del carrionés P. José Revuelta, Agustiniano, titulado: «La Revolución Comunista en China; sus causas y sus efectos», y nos ha causado profunda impresión su lectura. El ilustre escritor, que ha residido varios años en el «Celeste Imperio» y ha visto desarrollarse los acontecimientos, que han causado transformación tan radical en aquel país; nos hace un relato vivo y sugestivo de los mismos y particularmente del derrumbamiento de las cristiandades confiadas a los PP. Agustinos españoles.

Toda la obra realizada por tan beneméritos religiosos en muchos años, extendiendo allí la civilización cristiana, ha sido hecha pedruzcos. ¿Para siempre? El P. Revuelta, cree que pasada esta tormenta, volverá a lucir con nuevos resplandores, el sol esplendoroso de la Cruz de Cristo. Así será con las oraciones fervorosas de las almas apostólicas.

Cuantos sientan en sus almas, siquiera una centellita de celo por las misiones, deben leer este libro.

En la imprenta de «El Día de Palencia» (propiedad de la Federación Católica-Agraria), se hacen toda clase de trabajos Tipográficos, Tricomías, Relieves, Obras, Folletos y Revistas. Especialidad en trabajos comerciales y artísticos. Mayor Principal, 15 (Edificio Social). Apartado 34

El Día de Palencia

El Día de Palencia

El Día de Palencia

El Día de Palencia

RDAD

QUEÑOS YIENTES

que por el hecho de los obreros, antes de todas las reivindicaciones se les debía en

tan miserables que no se podía replicar a tantas cosas, y puesto que unos de vosotros tenían lo que es conciencia, a fin de que en provecho de la traición a la terrible hora de la ando el mal ejemplo de las ablandadas traicioneras, según estoy demostrando en el próximo

or si acaso, aunque nada sea un socialista que yo debemos reconciliarnos cuando vaya a finalizar nues-

deís: la Iglesia católica, excelso Patrón San José, más allá del sepulcro, una o la eterna desdicha, no os promete para esta creta ni una jefatura, ni credita; que es lo único animaros, dada vuestra a ser pobres diablos de los siglos de los siglos. E todo, ya que de amabilidad tanto os pedís, haz a los que mueren querer los ojos a su Redentor.

José María P. TUDELA

RONIQUILLA

anías, rarezas y extravagancias

da social se suelen dar en andos y fulminantes de capis, anomalías y extravagancias.

hora un individuo fallaba de urbanidad si, en la relación con los dedos, pero, en comer con los dedos, presionando los cubiertos, va a costar nueva moda en la clase me-

lo: de inaugurarse en Londres la relación que se llama el Club de los dedos.

cios de este Club, que son abogates, médicos, farmacéuticos, y, en general, gente perteneciente a la clase media, se componen en virtud de los estatutos de la, a reunirse todos los días en un momento, en el cual se comen con los dedos, presionando los cubiertos en la clase me-

pleado de la cárcel de Burgos registrar una cesta en que la comida a un preso, la de los pistolas.

nde resulta que también se fuego son muy útiles para el método.

si en cuestiones de urbanidad cosas raras y extravagancias de deportes ocurren en las anomalías.

terminación del partido de fútbol hace días en La Comarca, y este dió al primero de las, una en el cuello y otra a la izquierda.

BANA ANTISTA

EZ RUBIO

PALENCIA

Increíble!



# EN EL COLEGIO DE S. ISIDORO

## UNA FIESTA EDIFICANTE

Satisfechos pueden estar la dirección, el profesorado y alumnos del acreditado centro politécnico de San Isidoro del éxito que coronó la hermosa fiesta celebrada ayer en dicho establecimiento, presidida por el ilustrísimo señor Obispo.

A ella concurrieron distinguidas personalidades y lucida representación del bello sexo.

### CEREMONIA RELIGIOSA

Primeramente el ilustre Prelado bendijo una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que fue entronizada con toda solemnidad en el colegio, leyendo el acto de consagración el culto director y virtuoso presbítero don Alonso París.

El orfeón cantó varios motetes alusivos a la fiesta y el himno a Cristo Rey.

### LA VELADA

A continuación se verificó en el salón de estudios una amena velada.

Acompañaron al doctor Parrado en la tribuna presidencial el secretario de Cámara del Obispado señor Gutiérrez y don Alonso París.

Asistieron también el P. Superior de la Residencia de la Compañía de Jesús, numerosos sacerdotes, médicos, abogados, farmacéuticos, propietarios y otras respetables personas, cuya relación se haría interminable.

El alumno de tercer curso Julio Sanz, recitó una bonita poesía titulada «Sahudo».

Francisco de la Plaza y Santiago Sendino, alumnos de 5.º y 6.º años, respectivamente, discursaron sobre temas relacionados con esta fiesta escolar.

Los niños de primaria Fernando Mérida y Manuel Echevarría, tuvieron a su cargo un sugestivo diálogo sobre el patriotismo.

Todos recibieron cariñosas ovaciones, así como el orfeón que cantó con gran acierto los himnos a Palencia, a Castilla y a España.

Después se hizo la distribución de premios a varios alumnos que se han distinguido por su aplicación y excelente comportamiento.

### DISCURSO DEL PRELADO

Comienza el señor Obispo su admirable discurso manifestando que se va a dirigir muy particularmente a los jóvenes escolares, para hablarles del significado del acto de entronizar la bendita imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el colegio.

Quiere decir esta ceremonia que Jesucristo viene a reinar en vosotros y a gracia tan especialísima es preciso corresponder.

¿Y cómo se corresponderá al señalado favor que Jesús os dispensa? Por medio de la piedad; siendo piadosos, haciéndoos dignos de que Dios os presida, esté entre vosotros.

Vuestra piedad tiene que tener tres características: ser franca, valiente, juvenil y completa.

Tiene que ser piedad franca, leal y sincera; no piedad vergonzante, que no merece el título de piedad.

Ha de ser piedad valiente, como corresponde a las energías y actividades de vuestra edad.

Piedad juvenil, propia de los jóvenes, que no es la piedad de los niños ni la de los ancianos.

Piedad completa, que se observe en todas vuestras acciones.

La piedad de que os hablo, está contenida en las cuatro partes del catecismo de la doctrina cristiana.

Primero la fe, sigue la oración, continúan los mandamientos y por último los sacramentos.

He aquí el problema de la educación, de la formación social del hombre.

Aconseja a los jóvenes inspiren sus actos en ese ideal religioso, seguros de que han de ser siempre buenos ciudadanos.

Sin la base de la religión no es posible moralidad.

Sin la fuerza educativa de la moral cristiana, no se pueden sujetar las pasiones.

Siendo buenos creyentes se logrará el imperio del orden, de la paz y conseguiremos el último fin de la humanidad, la vida eterna.

El doctor Parrado fué calurosamente aplaudido al finalizar su hermoso discurso, que produjo en el auditorio gran satisfacción y complacencia.

Por el señor director se obsequió a las autoridades eclesiásticas y representaciones oficiales con dulces, vinos generosos y habanos.

Reciben el señor París y profesores del centro politécnico de San Isidoro nuestra más cordial enhorabuena.

## Ecos de Sociedad

### NECROLOGIA

Ha fallecido en esta ciudad la virtuosa y apreciable señora doña Eliza Loreano Villar, esposa de don Lucio Pérez, conocido industrial de esta plaza y madre de nuestros buenos amigos doña Olimpia Pérez, Edeltruda y María, a quienes, como a su hijo político y también amigo nuestro, don Leopoldo Marcos, testimoniamos el más sincero pésame.

La conducción del cadáver al Cementerio, que se verificó en la tarde del sábado, constituyó una sentida manifestación de duelo, prueba inequívoca de las muchas simpatías que cuentan los señores de Pérez y Marcos.

—Don José de Castro, don Eusebio Alcalde, y sus respectivas familias, en la imposibilidad de hacerlo particularmente, significan por este medio su agradecimiento al vecindario de Saldaña por las muestras de afecto y sentimiento recibidas con motivo del fallecimiento de su esposa e hija doña María Alcalde de Castro (q. e. p. d.), agradecimiento que hacen extensivo a cuantos se interesaron por el mismo motivo en Carrión de los Condes.



## Zapatos

Nuevos modelos de temporada

Sólidos, elegantes, cómodos y más baratos que nadie

## «LA MARINA»

Boa Sancho, núm. 6.—Palencia

## SECCIÓN DEPORTIVA

# Español de Barcelona, 2 Español Vallisoletano, 0

## Magnífica actuación del guardameta baracaldés Santamaría

Ayer se celebró, en Valladolid el segundo de los encuentros concertados entre el Español de Barcelona y su homónimo vallisoletano.

La animación en la vecina capital castellana era bastante menos que el jueves y la afición palentina, leonesa, salmantina, zamorana y burgalesa, una vez satisfecha la curiosidad de presenciar el incomparable juego del «goal keeper» catalán, mandó al amplio campo de La Victoria, sus mínimas representaciones. Por otra parte el frío viento que reinaba, hizo que la mayoría de los aficionados vallisoletanos, no presenciaran el partido, que fué bastante peor que el primero. Así, el campo, no albergaba, a la hora de comenzar el encuentro, a más de tres mil personas.

A las tres y media salen al campo los equipos, siendo calurosamente ovacionados. Los capitanes, Zamora y Alcántara, se cambian bonitos ramos de flores y Ricardo, con gran delicadeza, ofrece su «bouquet» a la bella y distinguida señorita Josefina García, hija de un directivo del Español de Valladolid.

Amós Fernández, del Colegio castellano-leonés, alineó así a los «teams»: Español de Barcelona.—Zamora; Saprissa y Portas; Tomás, Solé y Tena III; Ventoldrá, Tena I, Estrada, Padrón y Juve.

(Tomás sustituye a Kaiser y Estrada a Escalá).

Español de Valladolid.—Santamaría; Garrote y Prats; Alcántara, Larburu y Grande; Quiroga, Morales, Bata, Sierra y Laguna. (Grande y Laguna sustituyen a López y San Miguel, respectivamente).

El partido tuvo dos fases; una de juego seco, con dominio vallisoletano y gran actuación catalana, y otra de peloteo animado, con dominio alterno, quizás más del Español de Barcelona. Dos tácticas diametralmente opuestas, una catalana, de pases cortos, matemáticos y rasos; otra vallisoletana, de combinaciones largas y altas que desahacía el viento reinante.

En el primer tiempo notamos desmoralización (?) en el equipo local, que llegó a jugar en un momento con ocho jugadores, mientras que en el segundo, con el aire en contra, jugaron con técnica y entusiasmo; si durante la primera fase del encuentro jugaran como al final, el triunfo hubiera sido ellos. Pero no fué así, y los barceloneses ganaron por técnica, juego y entusiasmo, mereciendo mayor tanto, si se tiene en cuenta los tiros que rebotaron en los palos y el goal que

Estrada hizo atacando a Santamaría y que Amós «no vió».

Del Español de Barcelona nos gustaron ayer Solé, el medio centro, que a nuestro juicio fué el mejor de los 22; Zamora, que efectuó buenas paradas, y la pareja de «backs» Saprissa-Portas, oportuna, serena, bien colocada y valiente, que rompió en todo momento el cerco impuesto por los rojos. De la delantera; Padrón muy bien combinando, pero falto de «chut». Los demás, bien; nos agradó también el medio derecha, Tomás, que sustituyó a Kaiser. En general, apoyamos la opinión que primeramente dimos sobre el ex campeón catalán: magnífico conjunto, en que destacan cuatro o cinco individualidades, pero quizás falto de chutadores...

Del Español vallisoletano, el mejor, Santamaría, que salvó tantos «mascaedcs», evitando que su equipo sufriera una grave derrota. Después, Garrote y Alcántara, a la misma altura: en este último equipier hemos descubierto un formidable jugador, a quien nos gustaría ver actuar en partidos de más talla. Luego, Prats, que exceptuando los diez primeros minutos, en que actuó indiferentemente, libró un colosal encuentro, salvando situaciones difíciles, creadas por Veltoldrá; Grande, jugó desastrosamente. Sierra, nos gustó mucho más que el otro día, y chutó de manera escalofriante, estropeándole el viento sus hermosos tiros, que más de uno hubiera sido «goals».

Amós Fernández, con el «silbo», regular. ¿Le falta mucho, o es de los que se hacen la vista gorda? En uno y otro caso, no dejan de ser deficiencias para un colegiado...

La Directiva del C. D. E. de Valladolid, nos ha comunicado que tiene partidos en proyecto contra la selección argentina y el Real Unión de Irún, actual campeón nacional. Le quedamos muy agradecido por las atenciones que con nosotros han tenido y le auguramos nuevos éxitos.

Agobios improrrogables de original nos impone la reducción de la reseña del partido importante de ayer en Valladolid. En obsequio a los aficionados palentinos publicaremos mañana (Dios mediante) reseña de la marcha del partido.

También publicaremos una interesante entrevista con el «ca» de los guardametas mundiales, Ricardo Zamora, tan pronto nos lo permita la Dirección. ¡Un poquito de paciencia!

## EL SUCESO DE AYER

# Se halla el cadáver de un hombre desconocido en el pago de «Valdeniño»

## ¿Se trata de un suicidio?

**SORPRESA**

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, unos transeúntes que circulaban por las yerbas del término «Valdeniño», inmediatas a los «Pavos Reales», en esta ciudad, se vieron pensosamente sorprendidos con el hallazgo del cuerpo muerto de un hombre, al parecer de buena sociedad, porque se hallaba bien vestido; cuerpo que desde hace dos días debió estar allí, acaso accidentado, dentro de un hueco de las yerbas que hay en «Valdeniño», donde fué encontrado.

**EL CADÁVER**

El traje que viste es azul a rayas, de paño; encima tiene un pantalón azul marino; abrigo de paño oscuro, con etiqueta de Madrid y gorra de visera clara; representando tener unos treinta o cuarenta años, estatura mediana y ni gordo, ni flaco.

**AL CEMENTERIO**

Personado el juez de Instrucción señor Movellán en el lugar indicado, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio.

Seguidamente practicó y continúa practicando las diligencias oportunas para el esclarecimiento del suceso.

## ¿SE TRATA DE UN SUICIDIO?

Se desconocen las causas de esta muerte y el nombre y origen de la persona hallada, ignorándose por tanto, si se trata de un accidente casual o de un suicidio.

Esta tarde se le practicará al cadáver encontrado la autopsia correspondiente, en el depósito judicial del cementerio, a donde fué trasladado por la Cruz Roja.

La policía hace los trabajos necesarios para esclarecer este suceso.

## REQUISITORIA

Don Ernesto Sánchez de Movellán y Gutiérrez de Celis, juez de Instrucción de esta ciudad y su partido:

Hago saber: Que a las diez y seis y treinta horas del día de ayer fué hallado dentro de un hueco de las yerbas sitas al pago de «Valdeniño» que linda con promontorio de tierra de la finca «Pavos Reales», término de esta ciudad, el cadáver de un hombre vestido decentemente con traje de paño azul a rayas, debajo otro pantalón azul marino, dos camisas, una blanca con rayas celestes, camiseta, calzoncillos, dos pares de calcetines, ligas caballerío azules, abrigo de paño oscuro con etiqueta de estar hecho en Madrid, gorra de visera clara, botas becerro blancas con tacón de goma en buen estado, cinturón de correa estrecha con pasador blanco, a quien se le encontró en sus bolsillos un pañuelo blanco y un

# Alcance telefónico

## Por los Ministerios

Con el ministro de Fomento conferenció el marqués de la Cortina para recomendarle que en la Exposición de Sevilla figure una instalación destinada a la industria del vino.

También visitó al conde de Guadalhorce una comisión de la Junta de Transportes por vía férrea para hablarle de la constitución del Comité paritario.

Al señor Callejo le visitaron el marqués de Retortillo y el director del colegio de sordos-mudos.

## Pro ferrocarril Sahagún-Burgos

Con motivo de la Asamblea de alcaldes celebrada en el Ayuntamiento de esta ciudad el día 19 del corriente y que tanta resonancia ha tenido en la Prensas no solo provincial sino también de Madrid y provincias hermanas; continúa muy movida la opinión en la que ha causado excelente efecto la realización del proyecto aun a costa de los mayores sacrificios.

En la Alcaldía de Carrión, siguen recibiendo se felicitaciones y adhesiones de todos los pueblos interesados. También se han recibido ofrecimientos de pasarnos nuestros, entre ellos uno muy sincero y entusiasta de nuestro querido amigo don Luis D. Pinedo, que promete toda su influencia y ayuda para laborar en pro de la consecución de nuestros ideales, colaboración tanto más de agradecer cuanto que el señor Pinedo tiene en Madrid, donde reside, excelentes relaciones.

Los alcaldes de los pueblos interesados siguen remitiendo adhesiones y uno de estos días será elevado el mensaje a la excelentísima Diputación provincial. La actitud que adopte esta Corporación, es esperada con ansiedad.

El movimiento despertado alrededor de este asunto, es la prueba más evidente de que se ha tocado la fibra sensible y que esta región, tan rica se da perfectamente cuenta de sus intereses y de que de nada le valdrá tener condiciones naturales excelentes, si no se da salida a los variadísimos frutos que produce y puede producir.

El Ayuntamiento de Carrión y los demás miembros de la Comisión pro Ferrocarril Sahagún-Burgos, alocucos por estímulos tan intensos, no cejarán en sus trabajos hasta ver conseguida y realizada su obra.

## Creación de Cajas Rurales

Por Real orden fecha de hoy han sido creadas las Cajas Rurales en las provincias de La Coruña, Lugo y Orense.

En el órgano oficial de el Gobierno se inserta el reglamento de la Caja Rural de La Coruña.

## En Palacio

Con su majestad el rey despacharon hoy el presidente del Consejo de ministros y los señores Callejo y Ponte.

El monarca firmó la combinación de gobernadores que en otro lugar publicamos.

## Ministro interino

Se ha dispuesto que durante la enfermedad del duque de Tetuán, se encargue del ministerio de la Guerra el señor Martínez Anido, sin dejar el ministerio de la Gobernación.

## Nuevos locales

### AGRESION

Anoche, en la calle de Canalejas, Juan Fernández Ortaola agredió a Pedro Fernández Arijá, derribándole al suelo y produciéndole en la caída una lesión de pronóstico leve en la región frontal, de la que fué curado en la Sala de Socorro.

En el asunto intervino el sereno municipal de servicio en dicha calle y la denuncia pasó al Juzgado correspondiente.

### ESCANDELO

Han sido denunciados por promover escándalo en el Salón varios vecinos de esta ciudad, los cuales se maltrataron de obra y palabra.

En el suceso intervinieron los guardias de Seguridad.

## GACETILLAS

Los Bolsos de buen resultado y de mucha novedad, ya se sabe, en la Casa Martín.

Las medias de marca, en colorido fino y clases inmejorables, la Casa Martín.

Los velos estilo moderno, guantes fantasía y sombreros de firma, en la Casa Martín.

Mayor Príncipe, 78. Teléfono, 814.

## Para comunión

Se han recibido preciosos vestidos de Comunión para niña y niño.

Elegantísimos faldones y gorros de crespón seda.

Los modelos más nuevos y elegantes en vestidos niña y trajecitos niño.

Comercio «EL IRIS», que es el que mayor surtido presenta en toda clase de confecciones.

Calle de Don Sancho, esquina a Mayor Principal.

## CONVOCATORIA

(a industriales y particulares)

Se invita por la presente a todos los industriales y particulares, a una reunión que se celebrará mañana martes, a las seis de la tarde, en el local de la Cámara de Comercio, sita en la calle Mayor Principal, número 17, para tratar del impuesto de consumos, de seis céntimos en litro a la gasolina.

Agustín Tinajas, Calderón y Mateo, Eugenio Sahagún, Demetrio Casañé.

## AGOTAMIENTOS

Se agota grupo de bomba y motor de gasolina para agotamientos de 233 y 240 cc.

Norberto Marcos, Casado del Alisal, «LA CUBANA»

## TALLER DE FUNDICION de CELESTINO REJAS

Sucesor de Pollos y Arias

Fundición de toda clase de piezas. Accesorios en general para la Agricultura. Carretera de Santander. TELÉFONO, 241.—PALENCIA

## HERREROS Y FORJADORES

Economizaréis dinero visitando y haciendo vuestras compras en los grandes almacenes de hierros y metales viejos de SENÉN F. FRAILE CASADO DEL ALISAL, N.º 20 donde siempre encontraréis piezas aprovechables para vuestra industria

# «AURORA»

## Compañía Anónima de Seguros

(Fundada en 1900)

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1908.

	PESETAS
Capital social (10.000.000 de ptas.): Suscrito y desembolsado	4.500.000
Reservas voluntarias.	4.500.000
Reservas obligatorias (Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1909).	1.529.545'76
Sinistros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1924.	28.752.165'66

### Domicilio social BILBAO

Delegaciones principales: BARCELONA—Calle Cortes (Gran Vía) n.º 620. En edificios de su propiedad MADRID—Paseo de Recoletos, n.º 6.

Subdirecciones y Agencias en todas las capitales de provincias y localidades más importantes.

(Anexo autorizado por la Junta Superior de Comarcas y Seguros con fecha 9 de Octubre de 1914)

Subdirección en Palencia: D. Aquilino García, Mayor, 71, 3.º

AGENCIA GENERAL: LA FEDERACIÓN CATÓLICA AGRARIA Casa Social, Mayor 15.

Sub-Agencias: Los Sindicatos Agrícolas de la provincia

# AUTO ALQUILER BAHAMONDE Teléfo. 30